



El atleta de la Sociedad Gimnástica corre entre la gente en la calle de la Oliva de Pontevedra. Hace algo menos de una semana consiguió la marca mínima para estar en la cita estatal de la categoría cadete. JAVIER CERVERA-MERCADILLO

EL DNI

- ▶ **Nombre:** Pablo Tojal Castro.
- ▶ **F. de nacimiento:** 11/09/2001.
- ▶ **Lugar de nacimiento:** Pontevedra.
- ▶ **Deporte:** Atletismo.
- ▶ **Clubes:** Sociedad Gimnástica.

cias, opta por seguir teniendo una visión más amplia, aunque sabe que en un futuro tendrá que elegir. En casa de los Tojal casi todos han practicado atletismo, con más o menos frecuencia, pero eso no ha sido impedimento para que probara en otros deportes. Durante un año fue jugador de baloncesto en las filas del Estudiantes, pero fue un paso efímero porque se centró exclusivamente en un tartán que lleva «desde los cinco o seis años más o menos», reconoce. Fue algo natural. Hacía lo que veía en casa porque en el atletismo «lo paso muy bien».

Pablo presume de deporte, de club, pero sobre todo de grupo de entrenamientos. «Tiene unos compañeros excelentes», asegura su padre, que interviene en la conversación para hacer hincapié en las cualidades humanas de los pupilos de Julio Ventín. De cara al Campeonato de España, tiene claro que lo que quiere es disfrutar.

También tiene claro cuáles son sus referentes. El primero de ellos es Santi Ferrer Alonso, que es el espejo en el que se refleja, y como ídolos conocidos tiene al francés Renaud Lavillenie, que es el vigente recordman del mundo indoor y al que tuvo la suerte de ver en el Campeonato de Europa disputado en el estadio olímpico de Montjuic en 2010, aunque apenas recuerde nada, ya que tenía ocho años el joven atleta que nació el día del ataque terrorista a las Torres Gemelas de World Trade Center, en Nueva York.

Herederero de un legado

▶ El atleta de 14 años, de la Sociedad Gimnástica se ha garantizado su participación en que será el primer Campeonato de España de su vida. Especialista de pruebas combinadas, logró la mínima en salto de pértiga

UN REPORTAJE DE DAVID ACEVEDO

EL DEPORTE es muy de sagas. Mejor dicho: la vida es muy de sagas. De legados que pasan de generación en generación sin ninguna otra proposición, pero por una cuestión natural. Cuando uno posee la referencia en casa lo tiene relativamente más sencillo, aunque también hay excepciones.

Las herencias deportivas suelen ser beneficiosas, si no son obligaciones. Algo así es el atletismo en la familia de los Tojal. Cuando uno tiene un padre atleta es lógico que exista querencia hacia esa disciplina, aunque también pruebe otras. Eso sí, en ningún momento fue un mandato. Es más, en el caso de Pablo la referencia no fue su progenitor sino su hermana Marta,

que fue la inspiración para una de las principales promesas de la Sociedad Gimnástica.

El pupilo de Julio Ventín disfruta de los billetes para participar en su primer Campeonato de España. El sábado pasado, en un control de marcas en Lugo, elevó el listón hasta el 3,35, lo que le ha servido para garantizarse su presencia en el Nacional cadete,

que a mediados del mes de marzo se llevará a cabo en Oviedo.

Que haya logrado la mínima en pértiga no es ninguna casualidad sino la consecuencia del cariño. Es una de las modalidades preferidas para alguien multidisciplinar. Especialista en pruebas combinadas, reconoce que el 'listón' y las vallas son las pruebas que más le gustan. Aunque tenga preferen-